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Carrefour.net 
Association des personnes retraitées du Cégep de Sainte-Foy 

http://www.cegep-ste-foy.qc.ca/freesite/index.php?id=22495 

Avis de convocation 

Assemblée générale annuelle  
2008-2009 

Bonjour, 
 

Il nous fait  plaisir de vous convoquer à 
l’assemblée générale annuelle de 
l’Association des personnes retraitées du 
Cégep de Sainte-Foy qui se tiendra le 
mardi, le 12 mai 2009, à 10h00  au Salon 
Gustave-Tardif de la Salle Albert-
Rousseau. 
 

Dès 9h30, un comité d’accueil vous 
recevra.  Du café et des jus seront offerts.  
À midi, un buffet sera servi.  
Exceptionnellement, cette année, le buffet 
est gratuit pour les membres. 
 

Votre cotisation 2008-2009 expirant à 
l’assemblée générale, en conséquence celle 
de 2009-2010 sera due.  Elle demeure à 15 
dollars. 
 

Nous vous rappelons que le procès-verbal 
de l’assemblée générale du 22 mai 2008 se 
trouve sur le site Web dans la partie 
réservée aux membres. 
 

SVP, confirmez votre présence avant le 5 
mai prochain auprès du soussigné, et ce 
afin de planifier le repas. 
 

Au plaisir de vous y rencontrer 
Le Conseil d’administration 
 

Yvan Robitaille, président 
418-651-2533 
 

Bienvenue aux nouveaux 
Chers nouveaux retraités 
 

Quand je parle de nouveaux retraités, j’entends aussi bien 
les derniers sortis du Cégep de Sainte-Foy que ceux et celles qui 
l’ont quitté ces dernières années. Enfin je désire m’adresser aux 
plus jeunes afin qu’ils sachent que la place  au sein de notre 
association, l’Association des personnes retraitées du Cégep 
Sainte-Foy, leur est grande ouverte pour créer ou récréer.  

Parlant de place, comme je ne souhaite pas établir un 
record de longévité au Conseil, je vous laisse la mienne, celle que 
j’ai eu le privilège d’occuper durant plusieurs années parmi une 
équipe de partenaires agréables à côtoyer. Ceux-ci se sont bien sûr 
renouvelés au fil des ans, contribuant ainsi à élargir mon réseau de 
connaissances et d’amis. La tâche que représente un poste au sein 
du Conseil n’est pas si lourde qu’on doive demander des congés 
sabbatiques pour continuer à l’assumer de façon correcte et 
honnête! Ce n’est donc pas la fatigue, ou la lassitude, qui motive 
mon départ. La raison en est plutôt que c’est la fin de mon Nième 
mandat,  associée au souhait que j’entretiens de voir l’association 
s’ouvrir à de nouveaux défis, de nouvelles idées. 

Mon rôle dans l’Association aura d’abord été celui de 
rédacteur d’articles, collaborant à plusieurs numéros du Carrefour. 
Puis à celui de coordonnateur du Carrefour en même temps que 
membre du Conseil appelé à alimenter la communication entre le 
Conseil et les membres. Après plusieurs années dévouées à 
l’exercice de ce dernier rôle, l’an dernier, j’ai annoncé mon retrait 
afin de laisser place à un renouveau du bulletin et de la 
communication entre les membres et le Conseil. La naissance du 
nouveau Carrefour a répondu à ce souhait. Quoique lente et 
laborieuse, surtout à cause de circonstances liées aux possibilités 
techniques plus qu’à la bonne volonté de ses artisans-parents, elle 
a révélé un outil intéressant, appelé à s’améliorer et s’enrichir au 
gré de nouveaux apports et de nouvelles collaborations. C’est 
avec le même esprit que je quitte le Conseil, en souhaitant que la 
personne qui me remplace fasse mieux que j’aie pu faire. À vous 
donc, chers nouveaux retraités, de relever le défi de vous y 
engager, tant pour vous faire plaisir que pour rendre service à la 
communauté. 
 

Avec mes meilleurs vœux, 
Fernand Villemure 
 



 

 

2
 

 

AVRIL 2009 Carrefour.net 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Association des personnes retraitées au Cégep de Sainte-Foy 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 
 

Le mardi 12 mai 2009 à 10 h 
Salle Albert-Rousseau  -  Salon Gustave-Tardif 

 

Ordre du jour 
 
1. Ouverture de lʼassemblée 
2. Nomination dʼune présidente ou dʼun président dʼassemblée 
3. Nomination dʼun ou dʼune secrétaire 
4. Adoption de lʼordre du jour 
5. Adoption du procès-verbal de lʼassemblée générale annuelle du 22  
 mai 2008 
6. Adoption du rapport annuel du Conseil dʼadministration et ratification 
 des actes posés par les administrateurs 
7. Les aspects financiers 

7.1 Adoption des états financiers 2008-2009 
 7.2 Adoption des prévisions budgétaires 2009-2010 
 7.3 Congé de cotisation aux nouveaux retraités 
8. Plan dʼaction 2009-2010 
9. Actions découlant du plan dʼaction 

9.1 Alliance et Fédération 
 9.2 Les activités 
  9.2.1  Le  Brunch conférence  
  9.2.2  Le  Party de la non-rentrée    
  9.2.3  Les nouveaux membres 
  9.2.4  La Foire du livre  
  9.2.5  Les liens avec le Cégep 
  9.2.6  Autres activités (voyages, cours, visites, etc.) 
10. Remerciements 
11. Varia (ouvert) 
12. Élections 

12.1 Poste de vice-président 
 12.2 Secrétaire 
 12.3 Registraire 
 12.4 Pertinence de garder le président 
13. Levée de lʼassemblée 
 
 
» 
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Rapport Annuel 2008-2009 
L’exécutif 
  
En mai 2008, vous élisiez et réélisiez un nouveau 
bureau exécutif composé de mesdames Alberte 
Arsenault, Claudette Boutin et de messieurs 
Fernand Villemure et Yvan Robitaille.  Un poste 
restait à combler soit celui de trésorier.  Monsieur 
Rodrigue Gagnon a assumé gracieusement l’intérim 
jusqu’à ce que l’on trouve un nouveau candidat. 
 
Avant d’aller plus loin, les membres du bureau 
exécutif voudraient remercier ces pionniers tels que 
messieurs Roland Legendre et Rodrigue Gagnon 
pour toutes ces années de dévouement et, surtout 
pour le suivi qu’ils ont assuré auprès du nouvel 
exécutif.  Ce sont encore des membres très actifs au 
sein de notre association.  Merci Messieurs. 
 
Nous aimerions aussi remercier nos collègues à 
l’exécutif, Alberte Arsenault qui a travaillé avec 
acharnement afin de tenir un registre électronique 
des membres qui soit compatible avec le 
fonctionnement de notre site Web. Grâce à son 
labeur, il nous est possible de rejoindre les membres 
presque instantanément.  Merci Alberte. 
 
Claudette Boutin tient les minutes de notre 
association et assume avec célérité  les tâches de 
secrétariat. Merci Claudette. 
 
Suite à un démarchage intensif, nous avons réussi à 
racoler Jacques Tremblay comme trésorier.  Merci 
Jacques de prendre la relève de Rodrigue et 
d’assurer à notre association une tenue de livre 
limpide et exacte. 
 
Pour nous aider dans notre virage informatique, 
nous avons eu le privilège d’avoir deux conseillers, 
soit Jacques Courchesne à la gestion de notre page 
WEB et Michel Normandeau, informaticien, qui 
s’occupe de l’aspect technique du site WEB. Merci 
de nous permettre d’être en contact entre nous. 
 
 Notre vice-président sortant, Fernand Villemure a 
été la mémoire de notre association, celui qui sait 
tout.  C’est avec regret que nous le voyons quitter 
l’exécutif, mais nous savons que nous pourrons 
toujours compter sur lui.  Merci Fernand. 
 

Je termine en remerciant Bill Donnelly qui, depuis 
la fondation de l’association, demeure notre 
conseiller spécial aux événements.  Merci Bill. 
 
Vous comprenez qu’avec une telle équipe, le travail 
à la présidence a été une agréable sinécure. 
 
Les activités de 2008 
 
Comment communiquer entre nous ? 
 
Les candidats ne se bousculant pas au poste 
d’éditeur de notre journal Le Carrefour, nous avons 
décidé de nous tourner vers les techniques modernes 
de communications.  Suite à une démarche auprès 
de notre Directeur général, Denis Juneau nous 
aiguilla vers les services compétents afin que nous 
puissions avoir un site WEB hébergé par le Cégep. 
Nos deux conseillers, Jacques Courchesne et Michel 
Normandeau, réussirent avec l’aide des services de 
communications et d’informatique du Cégep, à 
mettre sur pied un site fort convivial et efficace.  
 
L’accouchement fut long et pénible, mais grâce à la 
collaboration de tous, nous avons un site dont nous 
pouvons être fiers.  Merci à nos collaborateurs du 
Cégep et à nos deux conseillers. 
 
Nos liens avec l’institution 
 
Outre le site WEB hébergé au Cégep, nous avons 
l’intention d’intensifier notre présence auprès de 
l’institution en proposant certaines actions. 
 
Souvent les nouveaux retraités ignorent notre 
association ou par inertie ne font pas la démarche 
pour devenir membre.  Nous avons demandé au 
Cégep d’offrir, avec nous, une carte de membre à 
ces nouveaux retraités afin qu’il y ait une continuité.  
La démarche est en cours. 
 
Aussi, nous pensons réserver une rubrique sur notre 
site afin que des demandes de bénévoles soient 
acheminées à l’association et que les membres 
puissent librement y répondre  Cette participation de 
notre part à la vie du Collège, devra respecter les 
frontières de fonction et ne pas se substituer au 
travail que font nos collègues encore en exercice au 
Cégep. 
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Survol de 2008-2009 
 

Le party de la non-rentrée  
 
Cette activité a permis à 28 collègues de venir 
fraterniser à la Maison Bruneau.  Grâce à la 
maestria de Bill Donnelly, l’activité s’est 
autofinancée. 
 

Brunch du deuxième jeudi du mois 
 
À chaque deuxième jeudi du mois, une vingtaine 
de collègues se rencontrent afin d’échanger et de 
fraterniser.  L’activité se déroule à partir de 9 
heures au Pacini de Place Quatre-Bourgeois.  
Cette année, nous avons eu le privilège de 
recevoir des conférenciers qui nous ont entretenu 
de sujets touchant l’histoire de Québec, la ville et 
la foresterie.   
 
Certains membres remettent en question le lieu de 
nos rencontres. 
 
VISITE AU CENTRE DE LA 
FRANCOPHONIE DES AMÉRIQUES ET 
LE MUSÉE DE L’AMÉRIQUE 
FRANCAISE 
 
Notre Association a été reçue au Centre de la 
francophonie des Amériques et au Musée de 
l’Amérique française. Un succès de foule, je vous 
dis : 30 membres ont participé à cette activité. 
Tout en dégustant une santé gracieusement 
offerte, le directeur du Centre, Michel Robitaille, 
nous a présenté les objectifs de son organisme, 
c’est-à-dire faire rayonner cette langue d’action, et 
de communication présente partout dans les 
Amériques. Nous avons appris qu’il y a 100 000 
locuteurs francophones au Brésil, 1,5 million dans 
les Caraïbes. Aux USA, 11 millions d’états-uniens 
sont d’origine française dont 2 millions en 
Nouvelle-Angleterre et, que sur 200,000 cajuns de 
Louisiane, 4,000 parlent encore français. 
Présentement on tente de créer, à partir du Centre 
de la francophonie des Amériques, une 
communauté virtuelle pour tisser des liens entre 
les locuteurs francophones. Vous pouvez vous y 
inscrire en allant à : 
www.francophoniedesameriques.com.  

 
Dans le futur, il pourrait y avoir une 
participation de notre Association aux 
activités de cet organisme 
 
LE VILLAGE DU CARNAVAL 
 
Flop monumental comme participation.  Cette 
activité ne sera pas reprise l’an prochain. 
 
LA CABANE À SUCRE –– mardi 24 mars 
2009 (voir photos à la page suivante) 
 
Vingt-deux collègues, bravant les interdits 
alimentaires de Santé Canada, se sont gavés de 
tire, de sirop d’érable, d’oreilles de crisse, de 
« binnes », de saucisses, de jambon, de crêpes 
spéciales, le tout couronné d’un pouding 
chômeur onctueux. Le repas parfait pour faire 
« tilter » les taux de glycémie et de cholestérol. 

 
Au volet culturel, notre collègue Jacques 
COURCHESNE, laissa courir ses doigts, avec 
maestria, sur le blanc ivoire de son clavier et 
nous a charmé avec des pièces du répertoire 
populaire et classique. Les choses se gâtèrent 
quand certaines et certains d’entre nous 
tentèrent de pousser la vocalise en des 
mélopées quelque peu dissonantes ; il faudra 
travailler le côté vocal de nos prestations. 

 
Une petite déception a été notée. Les 
érablières étant maintenant équipées de 
tubulures, les opérateurs n’ont plus à entretenir 
un réseau de sentiers pour courir aux érables. 
Il nous a donc été difficile de marcher dans la 
futaie éparse. Pour l’an prochain, nous 
sommes à la recherche d’un lieu où nous 
pourrons marcher, question d’amorcer la 

digestion du succulent repas 
que nous y aurons ingurgité. 
 
Vous avez des propositions ?  
Yvan ROBITAILLE 
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Sainte Foy le mardi 14 avril 2009 
 
Madame, Monsieur, 
 
Notre association regroupe présentement 130 membres en règle.  
 

L’année financière, qui se termine, fut marquée par un excédent 
des revenus sur les dépenses de l’ordre de 1 576 $.  Cette somme 
ne comprend pas les frais de l’assemblée annuelle qui se tiendra 
après la fin de notre année financière.  Les dépenses anticipées, 
lors cette activité, sont estimées à 600 $ ce qui comprend la 
publication d’un Carrefour papier, (reprographie et frais de 
poste) de même que la collation offerte aux membres présents 
lors de l’assemblée.  Ces dépenses seront comptabilisées lors du 
prochain exercice financier.  
 

Le passage au Carrefour point net, en version électronique de 
notre journal d’association, nous permettra d’économiser et 
surtout d’être plus rapidement présent auprès de nos membres.  
 
Si nous  ajoutons l’excédent courant à l’avoir des membres 
hérité des années antérieures, notre association dispose de 
6 157 $.  C’est donc une organisation en bonne santé financière. 
 

Espérant le tout à votre satisfaction, je demeure à votre 
disposition pour de plus amples précisions. 
 

Jacques Tremblay 
Trésorier de l’association.  

RAPPORT ANNUEL DU TRÉSORIER 
 

Photos : Michel NORMANDEAU  
et Jean BEAUDOIN 
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 Nos Alliances 
 
Le Party de la non-rentrée 
 Voir à rajeunir la formule et à rendre 

l’activité plus confortable. 
 
Membres autres que les professeurs 
retraités 
 Un effort sera fait pour rejoindre les 

autres retraités que les professeurs. 
 
Le Brunch du deuxième jeudi du mois 
 Se questionner à nouveau sur le lieu, le 

jour et l’heure de cette activité. 
 Poursuivre l’expérience d’avoir des 

conférencières et conférenciers. 
 
La Foire du livre 
 Constituer une équipe de bénévoles pour que 

cette activité soir un succès. 

 

Intensifier les liens avec le Cégep 
 Trouver une formule souple pour que 

les membres qui le désirent, puissent 
offrir leurs services bénévolement à 
l’institution. 

 
Autres activités à développer 
 Voyage 
 Cours – conférence 
 Visite...  

 
Nous  attendons vos suggestions 
et votre implication. 
 

PLAN DE TRAVAIL  
POUR 2009-2010 

Invitation pour TOUS 

 

Party latino-amércain du 
Syndicat des professeurs 
le 30 avril au Café Wazo  

à compter de 17h30 
 

Procurez-vous votre  
laissez-passer obligatoire 

au coût de 5 $ 
auprès de Annie Lelièvre 

au local du syndicat (C-170.16) 
d’ici le vendredi 24 avril. 
Venez en grand nombre !                 

 

mise en page 


